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平成 28 年度 自治会懇談会（飯野町団地） 

 

○日 時：平成 29 年 2 月 20 日（月） 18：30～19：56 

○場 所：飯野町団地集会所 ふれあいほ～る「まつぼっくり」 

○出席者：12 人 

 

○質疑応答 

1 今後はここの団地も住民が減って空き

が増えると思うが。 

とりあえず、一番先に、子どもがいる

人のことを考えてここを建てた。今は、

子どもがいるいないにかかわらず入れ

るようにした。 

2 道の駅はいつできるか。 8 月 12 日にオープンの予定。 

3 きこりはいつ再開するのか。 5 月 8 日から泊まれるようになる。素

泊まりのみ 1 人 3,675 円。食事はまだ

先。いつになるかは不透明。 

4 中学校隣の山を崩したところ（土取場）

はどうなるのか。 

パークゴルフ場をつくってくれという

要望があり候補地となっているが、パ

ークゴルフ場では補助金が出ないので

四苦八苦している。あそこなら子ども

も使える。まず、公園として整備する

ことも考えている。 

5 飯野団地北側の法面の草は刈ってくれ

ないのか。 

今年は村で刈る。 

6 自治会を解散するところはあるのか。

ここも人数が減って危ないと思うが。 

松川雇用促進住宅は解散が決まった。 

ここは村営住宅なので大丈夫。 

7 3 月いっぱいで子ども（中学生）と一

緒に村に帰るつもりだが、村で暮らす

ことで子どもの健康状態は大丈夫か

（放射線の影響を心配）。 

その人が大丈夫、あるいは危険という

のなら、そのどちらもそのとおり。飯

舘は特別な所を除いて、 0.4～ 0.5μ

S/h。国は 20mSv/年だが我々は年間

1mSv を目指している（0.23μSv/h）。

当面は年間 5mSv/年が目標。専門家も

ほとんど心配ないと言っている。今年

はまだ学校が再開しないので、もう 1

年ここにいてもらった方がよいと思

う。 

8 飯舘村から飯野町の仮設中学校に送迎

してもらえるか。教育委員会に聞いた

村から飯野へバスを出すという話は、

今日初めて聞いた。これから教育委員
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ら、何とかすると言っていた。運転手

もそう決まったようなことを言ってい

た。どうしても駄目ならもう 1 年ここ

にいるが。 

会と話を詰める。30 年度はここから飯

舘へバスを出す。村内をまわるバスも

考えている。福島市から通う人もいる

と思うので、例えば南向台あたりまで

タクシーで集まってもらい、そこから

バスに乗せることを考えている。南向

台のコンビニに、プレハブをつくらせ

てもらえないか話をしたことがある。

国にも 5 年くらいは金を出してと言っ

ている。来年度は、学校に 60 億かける。

学校のない村に未来はない。幼保を一

緒にした認定こども園をつくる。小学

校は、中学校を改造して入れる。中学

校もそこに入れる。教育もいろんなこ

とをやる。笑育は来年度もやる。花ま

る学習会という日本一の学習塾に入っ

てもらうため、1,200 万円予算を取っ

ている。 

9 医療費は平成 29年 2月まで減免と資料

に書いてあるが、その後は。 

資料には書いていないが、先週の金曜

日に厚労省から通知が届いたばかり。

29 年 9 月いっぱいまで免除、その後は

所得に応じて減免となる。子どもの医

療費は県の制度なので、引き続き 18 歳

までは免除となる。 

10 やすらぎは再開するのか。 しないと思う。まだ業者が使っている

し、一度リフォームをしたが、その後

も 20 年くらい経過しているので、使え

るかどうかわからない。 

11 村内の除染は全部終わったのか。 環境省は終わったと言っているが、ス

ポット的に高い所はやってもらうよう

に話をしている。農地の地力回復工事

は残っている。比曽あたりが高いので、

もうちょっと何とかできないかと話を

している。長泥は何もできないまま。 

12 新田川の改修はいつやるのか。臼石は

埋まっている。 

ちょっとずつやっている。Ａコープの

裏から始めている。深谷は、いま道の

駅の所にヒューム管を入れる工事をし
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ている。あちこちでＵ字溝も広くして

いる。 

13 村にある各幼稚園と小学校の校舎はど

うするのか。 

簡単なリフォームして今後使っていき

たい。中学校に入る小学校は、30 年度

はこのまま 3 つの小学校だが、いずれ

1 つにして飯舘小学校か飯舘学園（小

中一貫校の場合）になると思う。草野

小は既にパトロール隊の事務所とかで

使っている。飯樋小はこれから子ども

に使ってもらうことを考えている。臼

石小は工場や芸術家に入ってもらうな

ど、色々考えられる。 

14 学校の給食費はかかっていないのか。 かかっていない。飯舘に戻れば、給食

だけでなく制服も無料にする。制服は

小学校 3 校一緒にする。コシノジュン

コさんにデザインを頼む。 

15 フレコンバッグを運ぶダンプのルート

は決まっているのか。 

県道原町川俣線を利用することになる

ので、そのためもあって、草野と二枚

橋のバイパスや道路改良を予定。草野

のＡコープ前のカーブ、臼石の右折レ

ーンが県事業として計画されている。5

～6 年のうちに改良されるはず。いっ

ぺんに 4 つの計画が進むという事は普

通あり得ない。二枚橋の道路も舗装し

た。少しずつ道路の整備が進んでいる。 

八木沢のトンネルは 30 年の 9 月か 10

月にオープンする。フレコンを通過さ

せないという自治体もある。マイナス

面はあるが、プラス面に置き換えて対

応していくことも必要だと思う。 

16 葬祭場をつくるのか。 震災前、農協がつくるはずだったが、

その話はなくなったので、月電工業の

工場だったところを 4 月から 3 億 5 千

万円かけて改造する。運営は農協かど

こかにやってもらう。 

17 除染作業で家の敷地をきれいに平らに

されてしまった。そのため水溜りがで

それは申し訳なかった。 



4 

 

きるようになってしまい、漏電で停電

してしまった。隣地からの排水を防ぐ

ために土を盛っていたところも平らに

されてしまった。作業する前に、様子

を見ればわかりそうなものなのに。結

局、自分で直した。 

18 比曽へ行くのに、冬場は笹峠や山木屋

経由よりも、臼石からいく道の方が安

全だが、岩部から先の道が凍結して危

険だった。融雪剤を撒けないか。 

主要道は融雪剤を撒いているが、全部

はできない。2～3 年かかるかもしれな

いが、岩部や比曽へ行く道を拡幅する

予定はある。担当に話をしておく。 

19 患者バスを使ってあづま脳神経外科に

通っているが、いつまでか。 

来年度は大丈夫。 

20 飯野団地周辺の人も、ここまで自分で

来れば患者バスに乗せてもらえるか。 

乗れる。 

21 田んぼのフレコンバッグはどのくらい

でなくなるか。 

村に 230 万個ある。うち 3 割は蕨平で

燃やすので 5 年でなくなるが、7 割は

大熊・双葉に持っていくので、相手次

第。今日も復興庁の統括官に早く持っ

ていくよう言ったが、10 年はかかると

思わざるを得ない。 

22 フレコンバッグは破れたりしないか。 きちんと管理させる。 

 


